UNIVERSITE DE RENNES 1 Faculté de Droit Institut d'études judiciaires

EXAMEN d'ENTREE au CRFPA Session 2010 – samedi 18 septembre

EPREUVE DE RAISONNEMENT JURIDIQUE

Procédure civile (épreuve à option)
(matière à traiter si elle a été choisie lors de la candidature à l'examen)

Commentaire composé de deux arrêts suivants Sujet:

Cass, 2^{ème} chambre civile, 11 février 2010 Cass, 2^{ème} chambre civile, 11 février 2010

Cour de cassation, 2ème chambre civile, 11 février 2010

Cassation

Demandeur(s): M. J-F... X..., exploitant sous le nom commercial "Domaine Anne et Jean-

François Delorme", et autres

Défendeur(s) : la société André Delorme, société par actions simplifiée, et autre

Sur le moyen unique, pris en sa première branche :

Vu les articles 16 et 494 du code de procédure civile ;

Attendu, selon l'arrêt attaqué, que M. J-F... X... a demandé la rétractation de l'ordonnance sur requête par laquelle la société André Delorme et la société Les Petits-Fils de veuve Ambal avaient été autorisées à faire procéder, dans ses locaux, à un relevé détaillé de divers documents commerciaux, en soutenant que la requête ne comportait pas l'indication des pièces invoquées;

Attendu que pour rejeter la demande, l'arrêt retient que si la requête ne mentionne aucune pièce invoquée, les sociétés requérantes ont versé lors de l'instance en rétractation les pièces dont elles entendaient tirer parti afin de démontrer le bien-fondé de leurs prétentions, de sorte que le principe de la contradiction est respecté;

Qu'en statuant ainsi, alors que l'indication précise des pièces invoquées exigée par le second des textes susvisés, destinée à assurer le respect du principe de la contradiction, constitue une condition de la recevabilité de la requête, la cour d'appel a violé les textes susvisés;

PAR CES MOTIFS, et sans qu'il y ait lieu de statuer sur les autres branches du moyen : CASSE ET ANNULE, dans toutes ses dispositions, l'arrêt rendu le 7 octobre 2008, entre les parties, par la cour d'appel de Dijon ; remet, en conséquence, la cause et les parties dans l'état où elles se trouvaient avant ledit arrêt et, pour être fait droit, les renvoie devant la cour d'appel de Lyon ;